



# LA TIERRA

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
 Huesca, mes. . . . . 2 pes.  
 Fuera. . . . . Trimestre. . . . . 6 .  
 . . . . . Semestre. . . . . 12 .  
 EXTRANJERO, AÑO. . . . . 42 .  
 NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS  
 Apart. n.º 20 : Franqueo concertado  
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO XV

Número 5.246

HUESCA, Viernes, 5 de Abril 1935

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 75

## El ex ministro de la Ceda Sr. Giménez Fernández conferencia largo rato con el Jefe del Estado

### MISCELANEA DE LA CRISIS

La última ha sido la crisis más clara y más perceptible de cuantas se han producido. Hasta la más recóndita aldea y el más apartado rincón han podido percibirse las causas que el día 29 ocasionaron la ruptura de aquella coalición gubernamental. España está hambrienta de paz, necesitada de autoridad y sedienta de justicia y la posición del partido radical significaba una nueva claudicación, una repetida debilidad y la negación, en suma, de esas tres necesidades tan hondamente sentidas por la opinión.

Pero se ha dado la paradoja de que, siendo la crisis más clara, parece que ha habido empeño en hacerla difícil, laboriosa y, por último, estéril.

Se ha buscado desde el principio para resolverla el camino más largo y más equivocado, aun a sabiendas de que se traiciona el sentir de la opinión. Se han puesto, desde el principio también, una serie de reparos, condiciones y recelos, que hacían imposible la solución clara y lógica que casi se imponía.

Parece, en una palabra, que se ha querido dificultar e imposibilitar (perdonadme el verbo) la formación de un Gobierno de coalición bajo la dirección política de las derechas, que era la solución que de consuno imponían la realidad, las circunstancias y la opinión.

Hace un cuarto de hora que se conoce la lista del nuevo Gobierno. Con ella a la vista, se ve que se ha ido a una solución anódina y estéril, a sabiendas de que lo es y de que su duración forzosamente será fugaz y casi cinematográfica.

Pero ¿qué le vamos a hacer? La opinión sabrá juzgar y sabrá esperar (después de tres años de práctica ya tiene arraigada esa virtud) a que llegue su hora, con la intervención de unas elecciones o sin ellas. Estamos en un régimen democrático; sin embargo, la opinión nada cuenta. Pero un día no lejano, con elecciones o sin ellas, tendrá que prevalecer.

Todo lo dicho es un enfoque, que pudiéramos llamar de altura, de la crisis, de sus irremediables causas, de su descabellada solución y de los efectos que de la misma cabe esperar.

Pero, junto a esas consideraciones de tipo general, se pueden comentar (y se prestan a ello) los detalles, la que llamáramos miscelánea de la tramitación.

En primer lugar, esta ha sido la crisis de la tranquilidad y de la frescura serrana. Un hombre que recibe el encargo de formar Gobierno, ante la natural ansiedad de un país que espera la solución; ese hombre que se va a la

Sierra; allí se detiene en un merendero a comer sus magritas de jamón; después, para ayudar a la digestión, se para en la carretera a dar su paseito con unos amigos que casualmente encuentra. Esto el primer día; esto, igualmente, el segundo día de gestiones. Entre tanto, España pende ansiosa, como en una pesadilla, de tan «laboriosas gestiones». España entera quiere verse gobernada, espera su Gobierno, mientras que el encargado de formarlo, entre displicente y olímpico, se va unas horas a la Sierra. Me he limitado a relatar detalles y hechos. Los comentarios, no los hará el lector porque los tendrá hechos ya. Indudablemente, en este aspecto, ha sido esta la crisis de la frescura y tranquilidad.

Nota mucho más destacada ha sido la que la Prensa gráfica se ha encargado de transmitir a toda España. No hago comentarios. Me limito, modestamente, a recordar las tristes jornadas del 6 y del 7 de Octubre y a confrontarlas con las instantáneas de estos días tiradas en el Palacio de la Plaza de Oriente. Las consultas han pretendido ser amplias: Santaló, Besteiro, Fernando de los Ríos, Azafía... ¿Mudanzas de tiempos! ¿O que va de ayer a hoy! ¿Teníamos como pesadilla el 6 de Octubre? ¿O es que el sueño lo padecemos el sábado?

De todos los revolucionarios y simpatizantes de la revolución, solo uno ha tenido un gesto digno: Azafía. Su carta es toda una lección.

Los jefes socialistas, que dejan ajusticiar a sus afiliados, echan el resto pidiendo clemencia cuando de su propio perdón se trata. Aun hay clases, dicen por lo visto.

Esos socialistas saben compaginar muy bien las consultas, el fusil y la dinamita. Que les conviene volar la Universidad ¿por qué no ser dinamiteros? Que les interesa empuñar un mosquetón ¿por qué no dispararlo? Que se les llama a consulta para afianzar un Estado al que combaten ¿por qué no acudir?

Y ya, puestos en ese trance, ¿por qué no aconsejar un Gobierno que restablezca la concordia civil, aquella concordia y aquella paz que ellos de manera tan criminal y violenta rompieron?

Y no quiero seguir. ¿Para qué continuar enumerando tantas cosas raras y tantas paradojas como esta crisis ha dado de sí? A la opinión, de nuevo burlada, ninguna de ellas se les escapará.

JOSÉ MONCASI SANGENIS,  
Diputado a Ories.

Madrid, 3 Abril 1935.

### El nuevo Gobierno celebró ayer su primer Consejo de ministros

El Presidente de la República, que presidió el Consejo, pronunció un extenso discurso

Madrid, 4 (25'30)

Hoy ha celebrado el nuevo Gobierno su primer Consejo de ministros. La reunión tuvo lugar en Palacio.

A las diez y media de la mañana se reunieron los ministros y a las dos de la tarde dieron por terminada su labor.

Primariamente celebraron un Consejo y luego pasaron a reunirse bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora.

#### Lo que dice Lerroux

Al terminar el Consejo el señor Lerroux dijo a los periodistas que el despacho ordinario había sido muy extenso.

Luego se trató del programa que el nuevo Gobierno se propone cumplir y parte del cual está ya condensado en la nota que a facilitó a su salida del Palacio Nacional una vez hubo quedada resuelta la crisis.

Dió cuenta también don Alejandro que en esta reunión el Presidente de la República había pronunciado un extenso discurso.

Se le preguntó qué cuando habría nuevo Consejo y contestó que el viernes de esta semana.

#### La referencia que da Jalón

En su calidad de secretario del Consejo, el ministro de Comunicaciones señor Jalón conversó con los periodistas a quienes dió una referencia verbal de todo lo tratado en la reunión ministerial celebrada.

—El Gobierno ha expuesto el programa que se prepara a desarrollar desde el Poder.

Dicho programa abarca tres importantes puntos: defensa nacional, paro obrero y revisión constitucional.

Para acometer el primero de estos apartados se ha nombrado una comisión integrada por los ministros de la Guerra, Marina e Industria los cuales se encargaron de presentar un anteproyecto para la Constitución del Consejo Superior de Defensa Nacional, en cuyo organismo se refundirán todos los que hasta ahora venían funcionando.

Para el asunto de paro obrero se designó otra ponencia que queda formada por los ministros de Obras Públicas, Trabajo y Hacienda.

El asunto de la reforma constitucional lo sigue el ministro de Instrucción pública.

#### Sobre otras leyes

También hablamos — continuó diciendo Jalón — de las leyes Electoral y Municipal las cuales ya están en el telar legislativo llevadas por el anterior Gobierno.

La segunda de ellas ya está casi ultimada, ya que solamente falta discutir dos bases.

Por ello sobre estas dos leyes apenas se habló y siempre sin sentar un principio de desarrollo que ya tienen.

Otro de los asuntos que el Consejo de ministros ha estudiado es el que se refiere a la labor que ya llevaba desarrollando el anterior ministro de Trabajo en cuanto a las Asociaciones obreras y a la labor de la defensa social.

Se inició ya en la anterior etapa de Gobierno con la ley estableciendo una especie de monopolio para la fabricación de armas.

Ahora se darán otras leyes mediante las cuales se vaya al des-

### El señor Jiménez Fernández visitó ayer al jefe del Gobierno

Requerido por los periodistas dice que durante su visita en Palacio el Presidente de la República le habló de algunos problemas

Esta tarde el señor Lerroux recibió en su despacho de la Presidencia numerosas visitas, entre ellas la del señor Guerra del Río, el ministro del Trabajo, el presidente del Tribunal Supremo y el del Tribunal de Garantías.

Luego acudió a visitar al señor Lerroux el ex ministro de Agricultura, de la Ceda, señor Jiménez Fernández.

Al salir éste dijo a los periodistas que había venido para despedirse del señor Lerroux ya que marcharía a Chiprana donde se propone descansar una temporada.

—¿Estará usted mucho allí?

—El que permitan las circunstancias

Otro informador dijo al señor Jiménez Fernández que se había dado mucha importancia a la visita que esta mañana había hecho en Palacio al señor Alcalá Zamora.

—Pues fui a despedirme de él, como ahora lo he hecho del señor Lerroux.

Es que se comentó mucho la duración de la visita.

—El Presidente de la República, aprovechando mi visita tuvo la atención de hablarme de diferentes problemas. Yo le oí con gran atención y, como siempre, con gusto.

Es que ustedes no se dan cuenta de que nosotros constituimos un partido nuevo con modos nuevos también.

Añadió que no podía hacer ni declaraciones ni comentarios. Nosotros tenemos un jefe que es el que marca el camino; nosotros no hacemos otra cosa que seguirlo.

No olviden, señores, que nuestro lema es la unidad. Por eso, el caudillo habla.

Añadió que había visitado, también para despedirse, a los señores Orozco, Anguera de Sojo, Marraco y otros.

Un periodista le preguntó: —¿No tiene relación esta visita que acaba de realizar con la hecha al Presidente de la República?

—Desde luego, no; pueden ustedes creerlo.

arme general, llevado a fondo, y se busque la paz.

Terminó el señor Jalón su conversación con los informadores haciéndoles entrega de la nota oficiosa que contenía los asuntos de despacho ordinario.

En ella se detallan los nombramientos de altos cargos de los diferentes ministerios.

### Ampliación a la reunión ministerial de ayer bajo la presidencia de su excelencia

El Consejo Superior de Defensa Nacional será un organismo de idéntica estructuración al que estableció Maura durante la Monarquía

El despacho ordinario del Consejo

Se refirió luego el señor Jalón al despacho ordinario de este Consejo de ministros y dijo que había sido de gran extensión.

Se han resuelto cosas de personal, sobre nombramiento de altos cargos.

Entre ellos figuran: Subsecretario de Justicia: Martínez Moya; director general de Prisiones, señor Vega de la Iglesia, ambos diputados de la minoría radical.

Subsecretario de Obras Públicas, don Manuel Becerra, que ya desempeñó el mismo cargo en la anterior etapa de ministro del señor Guerra del Río.

Director general de Comunicaciones, don Lino Alvarez.

Subsecretario de Agricultura, don Arturo Ballesteros, ingeniero agrónomo.

En el Consejo que esta mañana celebraron los ministros antes de quedar reunidos bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora, cambiáronse impresiones relacionadas con el plan de labor que se proponen desarrollar.

En la referencia que dió el señor Jalón está bastante completo el detalle de los asuntos que fueron abordados.

El asunto que mereció la principal atención del Consejo fue el que se refiere a la defensa nacional. Como ya se dice en la referencia, se va a la creación de un organismo denominado Consejo de Defensa Nacional. Será idéntica esta organización a la establecida por el señor Maura en tiempos de la Monarquía.

Durante el Consejo en Palacio el señor Alcalá Zamora pronunció un amplio discurso en el que expuso sus consideraciones ante la situación de la política en el orden internacional. Para nada se refirió el Presidente a la política nacional.

Examinó la situación de las Cancillerías, el rearme de Alemania y las entrevistas que están realizando diversos representantes de las potencias europeas.

El Gobierno se mostró satisfecho de la competencia demostrada por el jefe del Estado en los asuntos abordados a través de su discurso.

Otros asuntos.

Se habló también en la reunión ministerial, con bastante extensión, de la defensa de España.

(Pasa a la segunda)

### Notar el carnet

#### Un filón

Lerroux ha constituido el séptimo Gobierno radical.

Y ha colocado cinco nuevos ministros, que percibirán sus diez mil pesetillas anuales de cesantía en cuanto dejen de serlo dentro de un mes.

Con éstos, excederán de sesenta los ex ministros del nuevo Régimen que gravarán los presupuestos del Estado con la respectiva pensión vitalicia.

Ya lo saben los padres de familia. En lugar de gastarse el dinero y la salud en hacer estudiar a los hijos cualquier carrera, pueden asegurarles el porvenir con la mayor comodidad y sin dispendios de ninguna clase.

Que se hagan radicales y llegarán a ex ministros.

Porque a este paso, lo será todo el partido.

#### ¡La cerabr!

Sin embargo, no se precipiten demasiado. ¡Todavía hemos descubierto una cosa mejor!

Nos hemos enterado de que el partido de la suerte es el «progresista».

Un partido «jamón». No tiene afiliados, ni centros, ni comités, ni prensa, ni organización de ninguna clase, ni nada.

Es decir, nada, no. De la última crisis ha sacado ¡dos ministros!

Deben ser los únicos miembros del partido.

Conque, no les asuste la rancia del nombre, que huele a morriones y a milicianos primer tercio del siglo XIX.

Cierren los ojos... ¡y adentro! Habrá carteras para todos.

#### Solución de frescura

«La Bolsa, que cotizó en alza al ser encargado del Gobierno el señor Martínez de Velasco, bajó vericilmente al conocerse la solución Lerroux.»

Algo más que la Bolsa ha bajado. ¡El termómetro!

#### En plena francachela

Los concejales radical-gubernativos del Ayuntamiento de Huesca se apresuran a colocar amigos con carácter de «urgencia».

La desastrosa gestión municipal no se para ya en barras de ninguna clase. Ni éticas, ni morales, ni legales.

«Hay que aprovecharse» — parece ser el lema de los gestores.

No se precipiten, que les queda todavía un mes de vida.

Se va liquidando

Todos los Consejos de guerra que se vienen celebrando en Asturias desde el indulto de González Peña dan el mismo resultado invariable: los procesados son absueltos y quedan en libertad.

¿Y aún hay quien habla de que «hay que liquidar la revolución»?

Visado por la Censura

## Acción Agraria prepara una campaña de propaganda

### FELICITACIONES Y ADHESIONES A GIL ROBLES

La Agrupación Femenina Aragonesa de esta capital, remitió a Madrid, al ser conocido el resultado de la tramitación de la última crisis, el siguiente telegrama: «¡José María Gil Robles.—Serrano, 6.—Agrupación Femenina Aragonesa envía firme adhesión ilustre caudillo Derechas españolas. La presidenta, Pilar Pedrós Esquers.»

Durante el día de ayer se recibieron en las oficinas de Acción Agraria Altoaragonesa multitud de testimonios de adhesión y felicitación al señor Gil Robles, de numerosos pueblos de esta provincia.

También fueron muchas las personas que acudieron a expresar o reiterar su absoluto acuerdo con la actitud digna adoptada por el jefe de la CEDA y a ofrecer su adhesión incondicional.

### Se reúne el Comité de Acción Agraria

Ha celebrado sesión extraordinaria el Comité de Acción Agraria Altoaragonesa, dándose cuenta de las comunicaciones recibidas.

#### DE LA ALCALDIA

### Exposición de un proyecto

Se hace público que en la Secretaría de este Ayuntamiento se halla expuesto el proyecto-presupuesto de referencia y el repartimiento expresivo de las cuotas que corresponde satisfacer a cada uno de los propietarios de fincas sitas en la calle de Zaragoza con que habrán de contribuir al acera-

das de la Junta Central de la Confederación Española de Derechas Autónomas, y de las adhesiones llegadas de distintos pueblos de la provincia.

Se acordó mantener la más estrecha relación con el Comité central y organizar una campaña de propaganda por toda la provincia, siguiendo las instrucciones recibidas, cuya campaña se quiere finalizar con un grandioso acto en la capital, en el que tomará parte don José María Gil Robles.

Asimismo se acordó proseguir con la mayor actividad los trabajos electorales que se venían efectuando desde la convocatoria de las elecciones municipales.

Este número ha sido visado por la previa censura

†

LA SEÑORA

**Doña María de la Concepción Altarriba Marrasé**

Falleció a las nueve del día de ayer, a los 62 años de edad

Confortada con los Auxilios Espirituales

R. I. P

Su afligido esposo Ignacio Bayego; hijos Pablo, Feliciano, Prudencia e Isabel; nietas; hijos políticos Juan Marif y Tomás Castejón; primos, sobrinos y demás familia, al comunicar a sus amigos y relacionados tan luctuosa noticia, suplican una oración por el alma de la difunta y la asistencia al funeral que se celebrará hoy, a las diez, en la iglesia de San Pedro el Viejo; por todo lo cual la familia estará sumamente agradecida.

HUESCA, 5 ABRIL 1935.



# En vista de lo que está ocurriendo, hasta Prieto se ha decidido a venir y presentarse al juez

## NOTA DEL DIA

La actitud resuelta adoptada por el señor Gil Robles y su partido con motivo de las derivaciones que ha tenido la última crisis, han causado sorpresa primero y consternación después entre sus enemigos. El desahucio de los sectores de derecha, se había preparado como el golpe de gracia contra estas organizaciones y lo que las mismas representan. Se creía que la desilusión de las masas que votaron las candidaturas triunfantes el 19 de Noviembre, al ver que no podían ser implantados los ideales que impulsaron aquella avalancha electoral, produciría una lucha intestina primero y la desbandada después en las derechas, y que los reproches mutuos las esterilizarían.

El resultado calculado ha fallado por completo y las consecuencias han sido totalmente opuestas a las esperadas. Las masas de derecha no sólo no se han dividido ante la humillación, sino que han presentado un frente más compacto que nunca, engrosado por la masa neutra ciudadana, que está esperando que surja el hombre capaz de gobernar de cara a la conveniencia nacional, sin compromisos secretos ni públicos con las fuerzas que han triturado a España en una serie sucesiva de ensayos fracasados, y han visto en el señor Gil Robles las condiciones necesarias de entereza, independencia y capacidad, y en su programa el índice de iniciativas cuya realización necesita hoy la Patria.

El jefe popular agrario cuenta hoy con asistencias muy superiores a las que nunca tuvo, y de llevar adelante su propósito de apelar al pueblo, se producirá en torno suyo un movimiento arrollador de opinión que no podrá ser detenido fácilmente, y menos burlado como lo fué el día 13 de Noviembre. Y de esto se hallan convencidas las altas esferas políticas.

### Ampliación al Consejo de ministros de ayer

(Viene de la primera.)

Precisamente el pensamiento de ir a un plan de defensa bien articulado y de eficacia justicia es el que a los departamentos de Guerra y Marina hayan sido llevados dos técnicos, de gran preparación sobre todo en obras de fortificación.

Otros temas de orden general fueron abordados en el Consejo. El jefe del Estado requirió a los

### EN LA CATEDRAL

### Más acerca del Santo Jubileo

Ante la irreligiosidad e inmoralidad que cada día se extiende más por nuestra querida España, hemos de pensar en la ocasión tan oportuna que nos brinda el Santo Jubileo para mirar al Cielo y pedir con fervor clemencia, ayuda y favor al Padre de las Misericordias.

Bien sabemos los, que tenemos fe que la oración es todopoderosa. Pero ha de ser «humilde», es decir, que brote de un corazón arrepentido de sus culpas y dispuesto a bien vivir; «amistosa», esto es, que la dirija quien no esté enemistado con Dios o en su desgracia; «confiada», o sea que espere alcanzar lo que suplica; «perseverante» y no hecha sólo una vez, sino constantemente y aun sin cesar. No puede nadie negar que Dios «quiere» favorecernos; somos hijos suyos, nos ama y nos tiene destinados para el Cielo; pero también «quiere» que a Él acudamos «suplicantes», «quiere» que abramos los labios y más el corazón y así le pidamos lo que nos hace falta y deseamos.

Aprovechemos, pues, estos días. Son días de bendición y de salud.

¡Cuántas almas de hermanos nuestros podrían hallar la tranquilidad, el consuelo y el alivio de sus penas en este Jubileo Santo si se decidieran a ir a la Santa Iglesia Catedral!

Procuremos que vayan aun los laicos y los impíos.

ministros para que se actúe con la mayor eficacia en lo referente a la solución del paro obrero y a la defensa nacional.

### El orden público

El señor Vaquero, titular ahora de Trabajo, pero que continúa actuando en el Ministerio de la Gobernación hasta que el señor Portela se posesione, informó a sus compañeros de lo referente al orden público. Pero nada se acordó sobre el particular ya que el Gobierno quiere ocuparse de este asunto, pero lo aplaza hasta que el señor Portela Valladares se haya posesionado del Ministerio para el que ha sido nombrado.

Otro de los asuntos que fué objeto de estudio por parte del Consejo fué el referente a la cuestión social. Se convino en continuar la magnífica labor que estaba llevando a cabo el ministro dimisionario señor Anguera de Sojo.

Nada se trató de la cuestión de Cataluña, pues quiere el Gobierno oír los informes del señor Portela Valladares en el primer Consejo.

## DE SOCIEDAD

Sigue mejorando de su fractura de una clavícula que le ocasionó un accidente de moto, el competente médico de Siétamo don Juan Conesa.

Lo celebramos. —Permaneció entre nosotros don Jorge Schar, rico propietario de Estada.

—Llegaron de Zaragoza nuestros queridos amigos don Agustín María Sierra, su elegante señora y precioso niño.

— En la Basílica de San Lorenzo recibió las aguas bautismales la angelical niña, hija de los señores de González Calera, nacida días pasados, y a la que se le impuso el nombre de María del Pilar.

Nuestra cariñosa enhorabuena a tan venturosos padres.

— Regresó de Zaragoza la bella señorita Mari Alonso,

Un servicio rápido; lutos en

ocho horas,

TINTORERIA POLO

Al tratarse de los altos cargos, el presidente requirió a los ministros para que expusieran su criterio sobre el particular. Se discutió si debían ir a ellos los que en anteriores ocasiones los hubieran ocupado. El titular de Obras Públicas, señor Guerra del Río, hizo hincapié en la conveniencia de que se volviera a contar con la colaboración de los que ya la habían prestado en la época anterior. Este criterio salió triunfante.

### De interés para la provincia de Huesca

La «Gaceta» de hoy publica una Orden del ministerio de Trabajo anunciando para su provisión, en propiedad, plazas de médicos titulares e inspectores municipales de Sanidad. Entre las vacantes se encuentra la correspondiente a Fano-Burgasé, de esta provincia.

### El ex ministro de Agricultura, de la Ceda, señor Jiménez Fernández, durante hora y media estuvo en Palacio

Antes del Consejo de ministros, estuvo en Palacio el ex ministro de Agricultura, del último Gobierno, señor Jiménez Fernández.

Este manifestó que venía para despedirse oficialmente del Presidente de la República, pues iba a marchar a Chinchilla, donde se propone pasar una temporada de descanso.

Sin embargo, la entrevista con el jefe del Estado duró hora y media.

Después el señor Jiménez Fernández marchó a casa del señor Gil Robles con quien conferenció largo rato.

### El señor Lorrux conversa con los periodistas

Sobre las nueve de la noche el señor Lorrux abandonaba su despacho de la Presidencia.

Conversó con los informadores a los que dijo que había recibido numerosas visitas. Vino a despedirse, pues va a hacer una temporada de descanso; el señor Jiménez Fernández, ministro de Agricultura del anterior Gobierno.

Y ahora he de rogarles a ustedes que den a la publicidad la noticia de que durante este mes, yo no recibiré visitas más que un día a la semana. Necesito el tiempo para trabajar mucho y estas visitas distraen.

Un periodista le preguntó: ¿Se celebrará mañana Consejo de ministros?

—Mañana, no; pasado mañana.

### La designación de Estadella

Se da como seguro que para sustituir al señor Portela Valladares en su cargo de gobernador

La limpieza a seco, elimina toda materia extraña al tejido sin encoger ni deformar la prenda,  
TINTORERIA POLO

### Homenaje a don Domingo Aisa

La Hoja Sanitaria de la Provincia de Huesca, publicación mensual del Instituto Provincial de Higiene, publica en su número 66 como homenaje que dicho Instituto de Higiene tributa al que fué jefe de la Sección de Veterinaria don Domingo Aisa Sánchez, fallecido no hace mucho tiempo.

Se da a la publicidad un trabajo mérito y lleva una dedicatoria de recordación cariñosa para quien colocó en la obra sanitaria y que, en este trabajo que ahora ve luz se patentiza, nuevamente, su gran competencia y cultura en la especialidad de su profesión.

general de Cataluña, será nombrado el ex ministro de Trabajo afiliado al partido radical señor Estadella.

### El ministro de Hacienda no cree oportuno hablar de un decreto

El titular del departamento de Hacienda, señor Zabala, después de entrevistarse con el presidente del Gobierno, manifestó que había venido a someter a su consideración el decreto oportuno sobre un asunto acordado en el Consejo de esta mañana.

Un periodista le pidió que facilitase noticias sobre esto, pero el ministro se excusó diciendo que no le parecía oportuno.

### Lo que dice el diario madrileño «Informaciones»

En su número de esta noche el diario madrileño «Informaciones» da la noticia de que esta mañana en el Juzgado militar que sigue el sumario por los sucesos revolucionarios de Madrid se ha recibido un escrito del ex ministro socialista Indalecio Prieto en el que dice que enterado por la «Gaceta de Madrid» del requerimiento que se le hace para que se presente ante dicho Juzgado, está dispuesto a hacerlo en el momento en que se le permita su estado de salud. Acompaña un certificado médico de nuestra Embajada para acreditar que no se encuentra en condiciones de salud para emprender el viaje.

### El encargo dado al ministro de Justicia señor Cantos

El nuevo titular de la cartera de Justicia, señor Cantos, ha sido encargado por el Gobierno de ver la manera de dar aplicación a las leyes sociales a los abundantes

### COMPRE HOY VIGILIA

Empanadas de salmón y merluza

Son riquísimas  
Pastelería SOLER

## Una boda

En la iglesia Parroquial de San Salvador se celebró en la mañana del día 5 de los corrientes el enlace matrimonial de la bellísima señorita Carmen Gonzalvo Montreal con el joven e inteligente comerciante don Guillermo Bistiúe Santafé.

Bendijo la unión el reverendo cura párroco de la citada iglesia, don José Broto; apadrinaron a los contrayentes don Manuel Gonzalvo y la bella señorita Angeles Bistiúe, hermanas de los desposados; firmando el acta como testigos don Joaquín Santafé y don Martín Lera.

Terminada la ceremonia, la numerosa concurrencia se trasladó a casa del novio, donde fueron obsequiados con un espléndido banquete.

Entre los asistentes figuraban doña Petra Montreal y doña Silveria Santafé, madres de los novios; doña Victoriana Abarca de Laruz; doña María Santafé de Gavín; doña Concha Allué de Santafé y doña Aurora Fajo de García; las bellísimas señoritas Angeles Bistiúe, Josefina Lera, Carmen Santafé, María Gavía, Felisa Gracia, Pilar Arnal, Carmen Sánchez, Joaquín Lacruz, María Diez, Pilarín Banzo, María Cruz Azor y Victorina Luis; las monísimas niñas Blanquita y Conchita Santafé y Aurorita García.

El sexo fuerte estuvo muy bien representado. La feliz pareja salió en viaje de luna de miel, que les deseamos sea eterna.

delitos que hoy se repiten con lamentable y dolorosa frecuencia.

Este asunto ya lo conocía el señor Cantos, por cuanto lo estudió en su anterior intervención en el ministerio de Justicia. Desde luego jugará un importante papel en esta aplicación, la ley de Vagos y Maleantes.

### El Decreto que suspende las sesiones de Cortes por un mes

En el despacho de firmas de los asuntos tratados en el Consejo de ministros celebrado esta mañana, figura el Decreto por el que se dispone la suspensión de las sesiones de Cortes por el plazo de un mes apoyándose en el artículo 81 de la Constitución.

### Comentarios a las declaraciones del progresista Fernández Castillejo

Las declaraciones que en el día de ayer hizo el diputado señor Fernández Castillejo, uno de los más destacados miembros de la minoría progresista, han sido muy comentadas hoy en los círculos políticos.

Se aseguraba que tales manifestaciones habían causado excelente efecto en las altas esferas del Poder.

### Los preparativos de Acción Popular

El Comité provincial de Acción Popular se ha reunido con los gestores, diputados y representantes de pueblos de la provincia de Madrid para tratar del plan electoral a preparar.

Asistieron 127 representantes de organizaciones de la provincia de Madrid únicamente.

A los representantes se les dieron instrucciones concretas. El señor Salmón, en nombre del jefe de la Ceda, saludó a todos los reunidos y les pidió un nuevo esfuerzo para el triunfo de las doctrinas de Acción Popular.

Todos los delegados dieron cuenta del entusiasmo que domina en las organizaciones, especialmente desde el momento en que el señor Gil Robles ha adoptado su posición frente a la solución de la crisis.

## Provincias

Legado para fines benéficos

OVIEDO.—Ha fallecido don Benito Melar García, quien ha dejado en su testamento la cantidad de 750.000 pesetas para que se construya un edificio destinado a Asilo de ancianos.

Una vez que se construya dicho edificio, será entregado a la Diputación provincial para su utilización en la finalidad expresada.

### A Velarde le preocupa el orden público

OVIEDO.—El gobernador general de Asturias, señor Velarde, ha manifestado que no tiene otras preocupaciones más que la del mantenimiento del orden público y la de proporcionar trabajo a los obreros parados.

### Anciana ebresada

TARRAGONA.—La anciana de ochenta y dos años María Roig Mateu, se hallaba en su casa sentada en el hogar de la cocina, y tuvo la desgracia de sufrir un vahído que le hizo perder el conocimiento y caer junto al fuego.

Las llamas prendieron en sus vestidos, y la infeliz anciana pereció carbonizada.

### Impuestos a la propiedad

SEVILLA.—El alcalde ha celebrado una extensa conferencia con la directiva de la Cámara de

A la salida de los espectáculos, no olvidéis de visitar el Restaurant Bar Flor donde se os servirá CHOCOLATE CON CHURROS, a 1'25 PESETAS.

la Propiedad Urbana, para tratar de la aplicación del impuesto del cinco por ciento sobre los solares, cuya imposición es obligatoria de conformidad con la Ley de Auxilios al Ayuntamiento aprobada recientemente por las Cortes. Se espera que se llegará a una solución armónica.

## Barcelona

Despedida del señor Portela Valladares

A medio día ha obsequiado el señor Portela Valladares con una comida en el Restaurant Libre a los periodistas que hacen información en la Generalidad, a los cuales dijo que a los postres contestaría cuantas preguntas le hicieran.

Antes de comenzar la comida dijo que no sabía por qué había sido nombrado ministro de la Gobernación, y que al dársele ese cargo sería para que hiciera cosas, aunque no sabía qué cosas serían esas, pues hace mucho tiempo que únicamente se dedicaba a las cuestiones encomendadas en Barcelona a su actividad.

Después de charlar con los periodistas, y cuando iban a servir el segundo plato, el señor Portela abandonó el local, despidiéndose de los informadores.

A las ocho de la noche ha tomado el expreso en el Paseo de Gracia, saliendo para Madrid.

### Para sustituir a Portela

A las siete y media de la tarde, el señor Portela Valladares ha estado en la Generalidad, donde ha dado posesión del cargo de delegado general del Gobierno en Cataluña al alcalde de Barcelona, don Juan Pich y Pon.

Asimismo se ha encargado de todo lo que afecta a la cuestión de orden público el general de la división señor Sánchez Ocaña.

El señor Pich y Pon ha manifestado que alternará la presidencia de la Generalidad con la Alcaldía, aunque espera que pronto será relevado de dicho cargo por desempeñarlo con carácter de interinidad.

### Uno que quiere volver a la cárcel

Esta mañana un individuo rompió el cristal de un automóvil y fué detenido por una pareja de guardias.

Resultó ser Antonio Ballester, el cual había salido de la cárcel reciente, y manifestó que había cometido dicho acto con objeto de ser detenido y conducido a la cárcel de nuevo donde tenía asegurado el alimento que no podía encontrar en la vida libre.

## Extranjero

### Médico asesinado

MOSCU.—En Ucrania ha sido asesinado de una puñalada que le interesó el corazón un médico, destacado miembro del partido comunista. Se cree que el crimen es de los llamados sociales.

### Los propósitos de Mac Donald

LONDRES.—Se asegura que el señor Mac Donald asistirá a la reunión de la Sociedad de las Naciones en la que se trata de la cuestión de armamentos de Alemania.

### Sobre actitudes de Francia

PARIS.—El Subcomité de Defensa nacional de Francia conoció ayer un informe emitido por los ministros de Guerra y Aviación. Se guarda sobre ello gran reserva, pero no obstante se sabe que las declaraciones hechas por algunos generales del ejército francés.

Los dos ministros se muestran pesimistas en algunos extremos. Petain se muestra muy satisfecho de la celeridad en la construcción de los aviones de tipo moderno.

Lea usted «La Tierra»

## Teatro Odeón

EMPRESA SAGE TELEFONO NÚM. 2  
EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

EL DOMINGO FORMIDABLE EXITO

Estreno de la gran superproducción presentada por «Exclusivas Atlantic Film»

## Chu-Chan-Chow

Soberbia fantasía oriental de gran presentación

Esta película lleva representándose en el Rialto, de Madrid, 184 días con gran ÉXITO

Hoy, viernes. Único día. Solemne acontecimiento, Compañía lírica de Sagi-Barba.

La del manjo de rosas  
Tarde: a las siete. Noche: a las 10'30

## MODAS FERRER

COSO DE GALAN, 47

Acaba de recibir un inmenso surtido de sombreros, última creación de la moda



# Misión de la Escuela en la vitalización de la Agricultura española

Cuadernos leídas por don Vicente Cereza, de Graus, en aquel Centro de Colaboración Pedagógica.

Sin pretensión alguna de conferencia, ni menos de discurso, sino en tono de sencilla charla en do menor, vengo aquí a exponer delante de vosotros unas ideas relacionadas entre la Agricultura y la Escuela, tratando de poner de relieve el gran papel que ésta puede desempeñar en la vitalización de aquélla. No pretendo yo traer aquí una novedad. Hay no pocos antecedentes sobre lo que voy a fijar mi atención y el hecho de que así es, queda evidenciado teniendo en cuenta de que la enseñanza de la Agricultura forma parte de las asignaturas que constituyen el programa escolar.

Distribuyo el tema a tratar en cinco partes o jalones principales:

a) La tierra es la más extensa y segura base de producción del género humano.

b) España es un país eminentemente agrícola y por lo tanto la Escuela se desenvuelve en un medio esencialmente rural.

c) El campo es belleza y es manantial de salud.

d) Recursos de que el maestro puede echar mano para elevar el tono material y espiritual de la vida campesina.

e) El Magisterio puede dar cima a este ideal haciendo de lo que hoy es el agro en general: una cosa triste, mediocre y pesada, convertirla en un cantar.

Primer jalón. La tierra es la más extensa y segura base de producción del género humano. Ella es la verdadera despensa. Si nos atenemos al Génesis, vemos ya que el primer hombre es creado de un poco de barro. El troglodita es pescador y pastor y complementa su alimentación con los frutos que la Naturaleza le ofrece por doquier. Andando el tiempo se hace labrador y más tarde hace su aparición la industria, una industria naturalmente rudimentaria, que transforma las producciones que sobre la corteza terrestre tienen su asiento. Los alimentos, nuestros vestidos, la casa en que vivimos, de la tierra salen. A ella tarde o temprano hemos de ir a parar. Yo he dicho en más de una ocasión que a la puerta de la casa del labrador laborioso, podrá acercarse el hambre, pero no entrará en ella.

Julio Senador Gómez, el discípulo más aprovechado de Costa, recomienda a los obreros que no pidan pan, que pidan tierra, que

es el medio más verdadero de asegurar el pan de cada día.

La Mitología refiere que el gigante Anteo, cuando perdía sus fuerzas volvía a recuperarlas poniéndose en contacto con el suelo. De este mito se desprende una gran enseñanza: la de que la tierra es el gran depósito de las energías. Francia, con razón llamada el jardín de Europa, ostenta tan bello título por su gran producción agrícola, y yo he de recordar que el señor Cherón varias veces ministro de Agricultura en la vecina nación, dijo en el Parlamento francés después de la guerra, que era el labrador encorvado sobre la esteva del arado, el que había de salvar a Francia.

Las fuentes madres de riqueza de una nación se han comparado por un filósofo hindú con un árbol, en que la raíz sea la Agricultura, el tronco y las ramas la industria y el Comercio. Si muere la raíz muere el árbol. Y si la raíz, en este caso la Agricultura, lleva una vida de pujanza, el tronco y las ramas, esto es, la industria y el Comercio, habrán entrado en un período de florecimiento.

Segunda parte: Que nuestro país es eminentemente agrícola y que la Agricultura es el nervio de la economía nacional, son dos asertos que voy a probar con números tomados de la obra «Riqueza Agrícola de España», estudio muy concienzudo y serio del cual es autor don Luis de Hoyos Sáinz, catedrático de Agricultura en Madrid.

(Continuará.)

## Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

**Pedro M. Caballero**  
Avenida de la Libertad, 5, Huesca

## Señora

o señorita de principios religiosos y educación esmerada, se precisa para ama de llaves o persona de confianza.

También se necesita muchacha apta con buenas referencias. Informarán en esta Administración.

# Pan barato pesado

En la Panadería de Pedro Ruiz, PLAZA DE SAN PEDRO Desde hoy se venderá a los siguientes precios

Barras de un kilo, a . . . . .	0'60 kilo
Barras de medio kilo, a . . . . .	0'30
Barras de 300 gramos, a . . . . .	0'20
Panecillos, 10 un kilo, a . . . . .	0'65
Bollos, un kilo, a . . . . .	1'50

## ¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia

**Don Pedro Arregui Tornós.—Corredor de Comercio.**  
Avenida de la Libertad, núm. 9, prol.—HUESCA

# LA HERNIA NO EXISTE

Esta es la verdad para todos cuantos usan el privilegiado Super Compresor HERNIUS Automático, maravilla mecánica científica que, sin trabas ni tirantes, sin peso, sin molestias y ocupando un solo centímetro en el cuerpo, rellena y reduce hasta la nada toda clase de hernias por antiguas y voluminosas que sean en ambos sexos y en todas las edades.

**HERNIAL O:** La salud no tiene espera; consúltanos su caso y le orientaremos gratuita y desinteresadamente, evitándole el peligro de comprar uno de los muchos bragueros y vendajes contruídos en serie y que sólo agravarían su dolencia.

Visita en HUESCA, el lunes, día 8 de Abril, en el Hotel San Lorenzo, de nueve mañana a tres tarde solamente.

**IMPOORTANTE:** Nuestro Agente especialista recibirá gratis en JACA, el martes, día 9 de Abril, en el Hotel Mur; en ZARAGOZA, el miércoles, día 10 de Abril, en el Hotel Oriente.

**Casa Central: Gabinete Ortopédico HERNIUS**  
RAMBLA CATALUÑA, 34, 1.º BARCELONA

# Automovilistas:

Haced vuestras compras de coches, accesorios y reparaciones en la

## AGENCIA "CITROEN,"

Ramón y Cajal, 1: Teléfono 65: Huesca

Cada día es mayor el consumo que en nuestra capital se hace de los riquísimos

## Chocolates ORUS

de Zaragoza, debiéndose ello a su calidad insuperable, y a la atención de la CASA con los oscenses, manteniendo su depósito de venta en la

## Pastelería Viuda de Porta

a los precios de fábrica, beneficiando así al cliente con la utilidad del intermediario. Ved la prueba:

- Especial número 20, de 5'25 pesetas libra, a 4'25.
- Especial número 12, de 3'15 pesetas libra, a 2'65.
- Especial número 10, de 2'50 pesetas libra, a 2.
- Especial número 8, de 2'20 pesetas libra, a 1'80.
- Superior número 7, de 1'80 pesetas libra, a 1'60.
- Superior número 6, de 1'65 pesetas libra, a 1'40.
- Familiar número 7, de 1'75 pesetas libra, a 1'50.
- Familiar número 6, de 1'55 pesetas libra, a 1'30.
- Familiar número 5, de 1'40 pesetas libra, a 1'20.
- Familiar S, de 1'30 pesetas libra, a 1'10.
- Familiar R, de 1'25 pesetas libra a 1'05.
- Familiar R-3, de 1'10 pesetas libra, a 0'90.

Las calidades responden a los primeros precios

## Manteca de vaca del Pirineo

fresca, pura, exquisita solamente en

## Pastelería SOLER

# MUCHOS MUEBLES

EL QUE MAS BARATO VENDE

CONTRATISTAS: Hierros para hormigón, espuelas, cuachos y cubos a la italiana

Todo el artículo de electricidad, Lámparas (bombillas) a 0'95 pesetas  
Batería de cocina, Loza, Cristal, Básculas

Artículos aluminio a 0'95 pias.

Hierros, Drogas, Ferretería: Joaquín Lalarga: Huesca

# Olimpio

Hoy viernes, 5, único día. Solemne acontecimiento. Compañía lírica Sagi-Barba. Primeras figuras Luis Sagi Vela y María Vallojera. Estreno LA DEL MANOJO DE ROSAS. Magnífica zarzuela, letra de Ramos de Castro y música del maestro Sorozábal. El mayor éxito de la temporada.

El domingo: ¡Jamenco éxitoll de la superproducción nacional dirigida por Benito Perojo, SE HA FLIGADO UN PRESO, divertido juguete cómico-musical por Rosita Díaz Gimeno, Juan de Landa y Ricardo Núñez. Hablada y cantada en español.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

**DIGESTÓNICO**  
del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

## LA TIERRA

Se vende en MADRID en el Huesco de San Liborato, Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

## Hojalatería y Vidriería

## Francisco Adé

(Sucesor de José Bellotas)

Lanuz, 4 Huesca

## Verdadera ganga

SE VENDEN: Gran partida de muebles y objetos, coccinillas económicas y puertas vidrieras. Todo usado y de verdadera ocasión. Razón: Villa Isabel, 14, entrando al Campo de Deportes, a mano izquierda.

Vendo dos mostradores y estantería, barato, HASTA EL SABADO.

Pastelería Soler

## ¡Rebaja colosal!

La que hace el Comercio de Tejidos y Sastrería de Leopoldo Sánchez, por tiempo indeterminado, lo mismo en los Tejidos que en la Sastrería.

La Sastrería va a cargo de un excelente cortador

¡Gran innovación en el año actual! Precios por nadie igualados! Visite la casa Leopoldo Sánchez!

Regalo mensual mediante sorteo Coso Bajo, 63 Huesca

Premiado el número 4.920, del mes de Febrero

# ANEMIA RAQUITISMO NEURASTENIA INAPETENCIA DEBILIDAD INSOMNIO MAREOS

Todas esas enfermedades peligrosísimas dejan de serlo cuando se usa el activo jarabe de

## HIPOFOSFITOS SALUD

Famoso y verdadero regenerador de la sangre, reconstituyente poderoso y tónico eficaz. Es una coeza contra esas enfermedades producidas por la depauperación.

Aprobado por la Academia de Medicina. Inalterable. Puede usarse en todo tiempo. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD**  
Normaliza el intestino y el hígado sin irritarlos. Es eficaz, rápido y seguro. Gragas en cajitas precintadas. Pídanse en farmacias.

# RELIGIOSAS

5 DE ABRIL

Santos de hoy

Santos Zenón, Julio y Santa Irene.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Antonio Acín y doña Hilariá Coarasa.

A tres cuartos para las cuatro y a las seis y media, sermón en la Catedral.

# VINOS

A DOMICILIO  
TELEFONO 313-X  
Bodega del Navarrico  
(J. M. Tristán)

PRECIOS

Tinto superior.	0'45 litro.
Tinto viejo.	0'50 »
Tinto 17°.	0'60 »
Dorado 16°.	0'60 »
Blanco finísimo	
Panadés, fipo Diamante	0'70 »
Rioja tinto de Bodegas Bilbaínas	1'70 botella.
Rioja blanco de ídem ídem	1'95 »
Rancio y Moscatel	1'30 litro
Anís de vino.	2'00 »
Rón y coñac.	2'00 »
Montilla.	1'50 »
Manzanilla.	2'00 »

## Lea V. "La Tierra,"

# ODEON

Siempre los mejores films.

El domingo: Formidable éxito. Estreno de la gran superproducción presentada por «Exclusivas Atlantic Film», CHU-CHAN-CHOW. Soberbia fantasía oriental de gran presentación. Esta película lleva representándose en el Rialto, de Madrid, 134 días, con gran éxito.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN RESERVAS HASTA LAS DOS DE LA TARDE

## Vino

Superior, de cosechero, a 3'50 pesetas cántaro.

LASIERA, de Chimillas.

Imprenta de LA TIERRA, Huesca

# Gran surtido en muebles

buenos y baratos, los encontrará en casa de

## Angel López

Ramiro el Monje, 27: Huesca

# ¡ATENCIÓN! ¡BARATURA!

PAN DE PRIMERA:	Panecillos (dos)	0'15
	Panecillos (por docenas)	0'75
PAN DE VIENA:	Barras	0'10
	Barras (por docenas)	0'90
Tostadas americanas		0'15
Fritos.		0'20
Tortas de diferentes clases		
PANADERIA DE GREGORIO LANUZA: Coso de G. Hernández, 39		



## EL PLENO MUNICIPAL DEL MIERCOLES

## Fué una sesión borrascosa que no pudo terminarse por abandonar el salón la minoría derechista

La sesión municipal última exteriorizó una vez más el concepto que merece la actuación política radical en todas sus manifestaciones.

Entre otras frases significativas, salió del público el siguiente comentario: «Es peor que el Ayuntamiento de un pueblo.» Nosotros debemos subrayar esta idea sin adición por nuestra parte nada.

Equívocas imponderables, «apuntamientos» de abogado para que se diga «sí» o «no», un verdadero alarde de literatura desproporcionado con la cultura de nuestra ciudad... Y, como compensación,

una lógica «sui generis» adosada a disciplina férrea en cuestiones administrativas, una tendencia irrefrenable a dar prebendas en cuyo otorgamiento, según se afirma con reiteración, han de actuar radicales en activo y pasivo...

El actual Ayuntamiento, decimos por nuestra cuenta, atestigua que no son mandatarios del pueblo los que imponen sistemáticamente su criterio. ¡El pueblo estará de enhorabuena si logra pronto que se interprete fielmente su voluntad!

En primera convocatoria celebró anteaer sesión el Ayuntamiento a las siete y media. Presidió el señor Gómez y asistieron los ediles señores Ayerbe, Ferrer Susín, Francoy, Baratech, Lacasa, Susín Gabarre, Rovira, Pellicer, Lorés, Montaner, Labad, Ferrer Gracia y Otal.

Volvió un informe sobre la petición de una pensión ocasionando un amplio debate con intervención de diversos concejales y la presidencia. Se pone el asunto a votación, Comienza ésta y al intervenir el señor Ferrer Susín, dice que se ha equivocado el señor Ayerbe al emitir el voto.

Tiene que explicar de nuevo el señor alcalde el alcance de la proposición, y celebrándose entonces nueva votación. Se desestima el dictamen que negaba el derecho a percibir esa pensión. Hecha la desestimación, se acuerda conceder esa pensión con la adición propuesta por el señor Francoy.

### Unos nombramientos que provocan incidentes ruidosos

La Comisión de Administración y Gobierno presenta un informe en el que expone la necesidad de hacer unos nombramientos. Son cargos en la brigada de limpieza, en el personal de arboleros, ayudante del jardinero y un guarda rural. La Comisión hace la proposición de las cuatro personas que han de ocupar los referidos cargos, con carácter de interinidad.

Lleva el dictamen un voto particular del señor Francoy oponiéndose a estos nombramientos.

Este edil explica el voto particular Aclarando que la plaza de guarda rural que se cubre no está creada; además cree que no debe crearse. Entiende que debe estimularse a los labradores para que, como ya recordó al confeccionar los Presupuestos, creen plazas por su cuenta siendo auxiliados por el Ayuntamiento. Además se extraña de que la Comisión traiga ese escrito ya que este asunto no vino en el orden del día. Dice que el criterio de anteriores Corporaciones, al de ésta y hasta las disposiciones de los Reglamentos, marcan para todo nombramiento ciertas condiciones que entre los propuestos no se sabe si coinciden. Pide que el asunto quede sobre la mesa.

El señor Lacasa recuerda sus manifestaciones de la pasada sesión sobre nombramiento de personal y recuerda la propuesta del señor Estiain que venía a evitar el favor de los concejales en las designaciones interinas. Dice que no duda la competencia de los señores propuestos, pero entiende que también hay otros muchos hijos de Huesca, que acaso estén en iguales o mejores condiciones y tienen solicitado su nombramiento. Pide que el criterio del nombramiento no sea por el favor y sí por una relación justa.

El señor Montaner dice que tratándose de cubrir plazas vacantes y de ser precisas, debe hacerse los nombramientos en esta misma sesión.

Interviene el señor Susín Gabarre haciendo hincapié en el caso particular de ese guarda que se propone sea nombrado.

Con abundantes razonamientos hace ver que la plaza de guarda rural que se propone cubrir no figura en Presupuesto. En éste hay subvenciones de 500 pesetas en número de cuatro para auxiliar a las entidades particulares que nombre guardas jurados encargados de la vigilancia del campo.

### Un incidente ruidoso

En este momento un edil de la mayoría pronuncia unas palabras que recoge el señor Lacasa. Según éste manifiesta, aquel concejal dijo que era inútil tanta discusión porque el dictamen había de quedar aprobado hoy mismo. La intervención del señor Lacasa es muy enérgica protestando en forma airada contra la conducta del edil y diciendo que si las discusiones han de ser para que no se atiendan a la minoría, ellos se habrán de retirar del salón. La misma actitud toman sus compañeros de minoría.

La presidencia interviene y manifiesta que el criterio que pueda mantener un edil no puede ser el de todos. El incidente gana violencia. Como la presidencia reprocha al señor Lacasa que esa actitud contrasta con el llamamiento que antes hizo a la democracia, le contesta el señor Lacasa que él no necesita recibir lecciones de saber perder, porque está acostumbrado a perder siempre en este salón, y teniendo razón.

Un señor concejal radical: ¡Señor Lacasa, hasta los sabios se equivocan!

El señor Lacasa: Precisamente es lo que me hace creer que yo acertaba.

(El señor Lacasa abandona el salón).

El señor Francoy dice que quiere hacer constar que con el anterior Ayuntamiento, del que, ideológicamente la minoría estaba bien separada, cuando se ha ido a votación no hubo en cuestiones de administración disciplina de mayoría; sin embargo en esta Corporación, no ha sido votado nunca una proposición de la minoría con resultado satisfactorio.

Acto seguido se retira también del salón el señor Francoy.

### Una intervención que quiere conciliar

Interviene seguidamente el señor Susín Gabarre que se expresa en términos de conciliación. Advierte que en la mayoría hay personas de espíritu transigente y comprensivo entre las cuales, haciendo justicia, hay que incluir al señor alcalde; pero hay otros—añade—con los que no es posible la discusión por su intransigencia en todo momento.

Expone que si se ha de hacer labor municipal buscando la mejor solución a los asuntos y atendiendo los razonamientos de la minoría, continuarán laborando; pero sí, sistemáticamente, como antes dijo un edil, han de ser rechazadas las cosas y no tomadas en consideración las argumentaciones de la minoría, dejarían de intervenir.

### Interviene el alcalde

La presidencia hace unas apreciaciones en las que agradece las manifestaciones del señor Susín Gabarre.

Dice que las pasiones en uno y otro extremo deben aquietarse. Afirma que él siempre amparó todos los criterios y defendió a todos, oyendo los razonamientos.

Cada cual debe mantener su posición y tengan en cuenta todos que el respeto a las personas y a las posiciones, será mantenido.

El señor Otal interviene y dice que él y como él entiende que toda la mayoría, siempre ha de retirar cualquier palabra que pudiera ser ofensa a los compañeros de minoría.

El señor Susín Gabarre pide que dada la posición tan difícil en

que ha quedado la minoría con la ausencia de los señores Francoy y Lacasa, debe quedar este asunto para la sesión próxima.

Insiste el señor Montaner en que se resuelva este asunto hoy mismo.

La presidencia requiere al presidente de la Comisión para que diga si puede el asunto quedar sobre la mesa.

Interviene el señor Pellicer diciendo que en virtud de los razonamientos de ese dictamen la cuestión es clara.

Defiende los puntos de ese escrito y sostiene su tesis de que todas las plazas figuran en Presupuesto. Termina sosteniendo el dictamen mientras no se le demuestre que su criterio es equivocado.

### Nuevas intervenciones

El señor Susín Gabarre entiende que la plaza de guarda que se propone cubrir no está creada, ya que en Presupuesto sólo figuran subvenciones. Recuerda lo dicho por sus compañeros en el sentido de hacer los nombramientos buscando huir de lo personal. Pide que no se hagan los nombramientos, quedando el asunto sobre la mesa.

Añade que en la minoría está el que tales nombramientos no se hagan ya que, de retirarse en su totalidad, no podría continuar la sesión por falta de número; como no quiere llegar a eso, pide que se llegue a una solución de concordia en todos.

El señor Labad no se muestra conforme y dice que por ese procedimiento no se podrá acordar nada.

Rectifica el señor Pellicer manteniendo el dictamen.

### Actúa la presidencia

La presidencia dice que sería lamentable, en materia de personal las precipitaciones registradas antes. Señala como nudo de la cuestión la creación de la plaza de guarda jurado. Da detalles sobre el acuerdo adoptado en relación con este particular. Cree haber cumplido con su deber al haber dirigido oficios a las entidades a quienes podía interesar la subvención de referencia. No obstante—añade—teniendo en cuenta la situación de la minoría hubiera y propuesto que el asunto quedase sobre la mesa, de no mediar la circunstancia de ser declarada de urgencia. Propone dejar en suspenso la designación de la plaza de guarda rural y seguir discutiendo el dictamen. Pide que no se recurra al procedimiento de retirarse la minoría para que la sesión tenga que levantarse, ya que también está el procedimiento no usado por la presidencia de celebrar las sesiones en segunda convocatoria.

Recuerda que no ha lugar a este debate ya que se trata de unos nombramientos que se hacen con carácter interino y que al hacerse en propiedad han de tenerse en cuenta todas las condiciones que exijan los Reglamentos. Pide a todos, en concordia, que se determine si el asunto es de urgencia o no.

El señor Susín Gabarre insiste en que, apelando a la cordialidad, no puede desestimarse el llamamiento que hace para que el asunto quede sobre la mesa; otra decisión—añade—supondría que la mayoría mantiene la cuestión por amor propio; y planteadas así las cosas, también la minoría sostendrá el suyo y acudirá, para impedir que el asunto sea votado, a

## La ley de Arrendamientos

IV

### Mejoras

En rigor, para el arrendador no existía indemnización alguna por mejoras, pues para que la hubiera precisaba un concierto con el propietario, que negaba el permiso en unos casos y en otros exigía una previa renuncia.

Hoy, el arrendatario que desee realizar mejoras útiles, tiene expedito su derecho a recabar autorización judicial; y si las realiza por su cuenta una vez lograda, tiene derecho a que se le indemnice al terminar el arriendo.

El informe de los servicios técnicos de agronomía o del ramo forestal, servirá de base para determinar la conveniencia de la mejora.

### Desahucios por falta de pago

Salvo el carácter transitorio de algunas disposiciones, en el Código civil la falta de pago era origen de desahucio sin paliativos.

En la nueva ley, el retraso en el pago no es en rigor causa de desahucio, pues el arrendatario debe que es citado judicialmente dispone de un plazo de ocho días para consignar la renta, evitando con ello la terminación del arrendamiento.

retirarse del salón con lo que no habrá medio de hacer hoy los nombramientos.

Interviene el señor Pellicer para decir que él estaba ya decidido a dejar el dictamen sobre la mesa, pero que ante la intervención del señor Susín Gabarre, que interpreta a manera de reto, declara nuevamente que el dictamen es mantenido.

Se pone a votación la declaración de urgencia del dictamen, que es aprobado por la mayoría.

En vista de este resultado los señores Baratech, Susín Gabarre y Rovira, se retiran del salón.

La presidencia, como no hay número suficiente de ediles para continuar la sesión, levanta ésta expresando su protesta contra la conducta seguida por la minoría que califica de ardid; y promete que para que esto no pueda tener repetición, en lo sucesivo se celebrarán las sesiones en segunda convocatoria.

A las diez de la noche aproximadamente, se levantó la sesión pródiga en incidentes y discusiones en tono mayor.

## JOSE CASAUS

ABOGADO

Lanusa, 15-17, primero : HUESCA

## Hotel Pirineos

Teléfono número 261 : HUESCA

Este acreditado establecimiento ha introducido importantes mejoras en su servicio de cocina, ofreciendo a diario selectos menús

### Para hoy

#### ALMUERZO

Entre meses  
Arroz Greguet  
Huevos moldeados Godei  
Angulas de Deva  
Ternera asada  
Lenguado frito  
Mantecado Praliné  
Frutas

Precio, cinco pesetas

#### COMIDA

Puré Conde  
Bacalao salsa verde  
Huevos al plato  
Biftek a la plancha  
o Merluza frita  
Pastelería y Frutas

Precio, cinco pesetas

Se venden enseres de Razón, calle de las Cortes, n.º 1.

## Lea V. LA TIERRA

## LUIS RAMON GRACIA

MÉDICO PARTOS Y MATRIN

Ex Ayudante de las Cátedras de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Catalina, de Madrid

Consulta, de once a once

Calle de Galán, 48, principal

HUESCA

## La carretera de Arguis

Hace justamente quince días el concejal señor Soler propuso en la sesión municipal la conveniencia de que el alcalde, con las demás representaciones que fueran necesarias, se trasladase a Madrid para gestionar que en la próxima relación de subastas de carreteras que en este mes de Abril ha de salir, pudiera ser incluido un trozo de esta carretera y otro de la tantas veces deseada de Nocito. El ruego no fué atendido aun cuando creemos que no haya problema alguno que afecte tan directamente, no sólo a Huesca sino a toda esta extensa comarca tan directamente afectada por ambas carreteras.

Pero es oportuno insistir sobre este tema. Según todas las referencias esta relación de obras nuevas está en preparación, y como es natural todas las provincias discutirán y gestionarán para ella las mejores consignaciones posibles.

Faltan para la terminación de la carretera de Arguis solamente dos trozos, y es, por tanto, de la mayor urgencia la ejecución de los mismos para que esta carretera preste todo el rendimiento comercial y económico que ella pueda dar. El Valle de Tena anhela su rápida terminación para que pueda fácilmente comunicarse con Huesca y Zaragoza. Esta carretera será el acceso más cómodo al Pirineo, y los numerosos visitantes del Valle de Ordesa encontrarán con ello un gran acortamiento en el recorrido que hayan de efectuar.

Lástima que las inversiones del Paro Obrero se hagan atendiendo a caprichos políticos más que a las verdaderas necesidades de este magno problema, porque si de esta forma se hiciera bien seguros estamos que sobre todo para el trozo segundo de esta carretera, es decir para la continuación desde el Mesón Nuevo, se habrían librado mayores consignaciones, pues a la vez que reduciría el paro de Huesca solucionar la situación afectiva en que viven buen número de trabajadores de Igrías, Nueno y Arguis, sobre todo de este pueblo, donde por tener su monte en período de repoblación tiene una población obrera vacante extraordinaria.

VALLE DE TENA.

## NECROLOGIA

### Dña María de la Concepción Altarriba Marrasé

Después de recibir los Santos Sacramentos con el fervor de sus arraigados sentimientos cristianos, falleció ayer en esta capital doña María de la Concepción Altarriba Marrasé.

Por su intachable y reconocida honradez y ejemplares cualidades, puestas siempre a disposición de toda obra buena, la finada supo granjearse la afectuosidad y sincero cariño de cuantos le trataron, quienes muy hondamente se han conolido de su eterna separación.

Al elevar una plegaria por el eterno descanso de su alma, significamos el sentido pésame a sus afligidos esposo don Ignacio Bayego; hijos don Pablo, don Feliciano, doña Prudencia y doña Isabel, nietos, hijos políticos don Juan Martí y don Tomás Castejón; primos, sobrinos y demás deudos

## BOLETIN OFICIAL

El correspondiente al número de ayer contiene, entre otras cosas, las siguientes de interés:

Anuncio del Tribunal Contencioso administrativo participando haber sido interpuesto recurso por Blas Bernués Otal, contra acuerdos del Ayuntamiento de Loscorrales.

—El Ayuntamiento de Beranuy anuncia celebración de subasta para venta de una parcela sobrante en vía pública.

—Por segunda vez anuncia el Ayuntamiento de Canfranc celebración de subasta para el aprovechamiento de pastos de Huesca